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Dringlichkeitsantrag gem. § 12 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Sportausschuss 27.08.2020 
 

BMX- Strecken, Trails und Pumptracks auf öffentlichen Flächen 

Sehr geehrter Herr Kron, 
 
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
die antragstellenden Fraktionen bitten Sie, folgenden Antrag zur Beschlussfassung in die 
Tagesordnung der Sitzung des Sportausschusses am 28. August 2020 aufzunehmen: 
 
 
Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, 
 
1. wo im Rahmen der Sportentwicklungsplanung Trails und Pumptracks für Biker im 

öffentlichen Raum ermöglicht werden können. Im Rahmen der Prüfung sollen die be-
reits bestehenden oder zerstörten Parcours mit betrachtet und der Dialog mit den fes-
ten Nutzergruppen der Bike-Szene gesucht werden. 

 
2. wie organisierte Vereine (z.B. Trail 59 e.V.) bei der Suche nach geeigneten Geländen 

unterstützt werden können und ob eine Förderung von Bau und Betrieb eines Par-
cours entsprechend der Sportrichtlinien möglich ist.     
 

3. ob mobile Pumptracks, wie einer in diesem Sommer für den Sportpark Müngersdorf 
durch das Sportamt angemietet wurde, auch für 2021 und Folgejahre angemietet 
bzw. gekauft werden können. Die Nutzung soll weiterhin kostenfrei sein. 

 
 
Begründung: 
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In den letzten Jahren sind in Köln in Privatinitiative eine Reihe von BMX-Strecken, Trails und 
Pumptracks entstanden, Rundkurse für Mountainbikes und andere Räder, die mit Wellen und 
Kurven ein besonderes Fahrerlebnis bieten. Die Strecken sind in der Regel von Jugendli-
chen mit viel Mühe angelegt und erfreuen sich wachsender Beliebtheit. Die Nutzenden ha-
ben Freude an Bewegung und entwickeln Reaktionsfähigkeit, Konzentration und Körperko-
ordination: 
 
In den letzten Wochen sind mehrere Parcours im Grüngürtel im Auftrag des Grünflächenam-
tes weggebaggert worden, begründet mit der Verkehrssicherheitspflicht der Stadt. 
 
Besondere Aufmerksamkeit erregte die Beseitigung eines Dirt Tracks in Junkersdorf, der dort 
seit 17 Jahren existiert hat und von vielen Kindern und Jugendlichen aus der Umgebung 
genutzt wurde. Obwohl es im Vorfeld Gespräche auch mit Eltern darüber gab, wie Unfallge-
fahren reduziert und das Gelände weiter genutzt werden kann, ist die Strecke Anfang August 
ohne konkrete Ankündigung weggebaggert worden. 
 
Im Rahmen der Sportentwicklungsplanung soll auch verstärkt der Sport im öffentlichen 
Raum gefördert werden. Um die Konflikte zwischen allen Nutzern des öffentlichen Raums zu 
lenken und unter Beachtung der Umweltverträglichkeit und der Haftungsfragen soll hier ein 
geordnetes Verfahren erfolgen. 
 
Begründung der Dringlichkeit: 
 

Erfolgt mündlich. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Niklas Kienitz     gez. Lino Hammer 
CDU- Fraktionsgeschäftsführer   Fraktionsgeschäftsführer Bündnis 90/ Die Grünen 
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